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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Nada del otro mundo LA REVOCACIÓN DE MANDATO Y 
SERVICIO PROFESIONAL DE CARRERAVaya, pues al parecer el dichoso eclipse 

sí afectó en algo la vida cotidiana 
al menos en parte del continente 
americano, ya que no hubo internet, 
en lo que respecta a la señal que 
manda una línea telefónica a partir 
de las 16:40 a las 19:05 horas; y 
al llamar al soporte técnico sonaba 
ocupado y ya para las 19:00 horas 
se oía una voz (después de oír 
“espere por favor, en un momento 
será atendido”) que decía que debido 
a una falla en los estados unidos se 
había interrumpido el servicio de 
internet momentáneamente, pero 
que ya estaban trabajando para 
restablecerlo lo más pronto posible.
Pues bien, ya ni modo. Y a todo 
esto, mucha gente se vio defraudada 
en cuanto a que no se oscureció el 
día tal y como habían imaginado o 
como les habían hecho creer otras 
personas, y esto más entre las 
nuevas generaciones, porque quienes 
tuvimos la dicha de haber observado 
el eclipse de 1991, pues en realidad 
este eclipse del 21 de agosto no 
fue nada; y aparte porque una nube 
personal de la capital nayarita ocultó 
el Sol y todo fue como si nada haya 
pasado.
Lo que extraña en verdad es que 
haya gente que aproveche esta 
clases de acontecimientos para tratar 
de engañar ingenuos  haciéndoles 
creer que son señales ya sea divinas 
o malignas que marcarán el fin de 
los tiempos y un largo etcétera de 
tarugadas que por desgracia, sí hay 
quienes se las creen. Ahora anda 
circulando en las redes sociales 
un video que dice que después de 
este eclipse vendrán cuatro días de 
oscuridad, y lo curioso es que hasta 
se dice en dicho video que la NASA 
ya ha explicado dicho fenómeno y 
que es un suceso que acontece cada 
26 mil años y que quien sabe qué. Y 
ya ha habido familiares y conocidos 
que al parecer ya están alarmados.
Recuerdo que cuando se empezó a 
anunciar sobre el eclipse de julio de 
1991, un compañero ferrocarrilero con 
residencia en Guadalajara, Jalisco, 
a quien se encontrara ya sea en el 
trabajo o en la calle, le decía que 
había que tapiar puertas y ventanas 
porque la tierra se iba a oscurecer 
durante varios días, en esa ocasión al 
parecer no iban a ser cuatro, porque 
el maligno podía entrar a nuestras 
casas y maldecirnos por siempre y que 
incluso no abriéramos las llaves del 
agua porque hasta por ahí se podría 
colar Satán y bañarnos con su maldad. 

De principio quienes lo llegamos a oír 
pensamos que era una broma, pero 
no, lo decía en serio, pues su mirada  
comportamiento lo indicaba, y todo 
debido a sus creencias respecto a 
una de las tantas religiones que se 
desprenden del judaísmo.
Total que al tiempo le dijimos varios 
compañeros a ese ferrocarrilero que 
si ya había comprobado que nada de 
lo que le habían dicho era cierto, pero 
nomás contestó que por si las dudas, 
él y su familia sí habían permanecido 
encerrados durante esos cuatro días. 
Así que cada quien.
Cuando se anunció que la sombra 
generada por la Luna en la cara del 
Sol sería máximo del 27 y hasta el 30 
por ciento en nuestra zona, obvio era 
pensar que no se iba a oscurecer el 
día para nada, si acaso como cuando 
se nubla parcialmente, cosa que así 
ocurrió; y quienes tuvieron la dicha 
de voltear hacia el Sol antes de que 
fuera cubierto por una gruesa nube, 
se sintieron muy decepcionados al 
ver que nada más era “una uñita” lo 
que se veía que semi tapaba el Sol.
Pero ya vendrán otros más eclipses, 
pues según los entendidos suceden 
prácticamente dos por año, aunque 
la sombra da en diferentes partes 
del planeta, y ahora le tocó a la 
zona norte de nuestro continente en 
donde se pudo apreciar el eclipse 
total, y que ya nos tocará al parecer 
en el 2024 año en que el cuerpo de 
la Luna tapará buena parte del Sol.
Es inaudito que en pleno siglo XXI 
haya gente que se deje engatusar 
por otra y que se llegue a atemorizar 
por un eclipse nada más por lo que 
le dicen u oyen que se está diciendo 
y que no se ponga a investigar sobre 
todo eso que le asusta.
Para quienes nacimos en la mitad 
del siglo XX, quizás recuerden cómo 
se nos decía que para el año 2000 
el mundo se acabaría, y al llegar a 
dicho año, como no se veían trazas 
de que el mundo se fuera a acabar, 
se nos trató de engañar con aquel 
cuento de que las computadoras de 
los bancos enloquecerían porque 
dizque confundirían el doble cero 
con 1900 y que muchas cuentas 
estaban en riesgo de desaparecer 
y que quién sabe qué. En fin, puras 
patrañas que aprovechan muchas 
personas para asustar a otras que 
no les da por enterarse por mutuo 
propio y mandar al diablo a quien trata 
de burlarse de ellas; sin embargo, 
de que los hay, los hay. Pero en fin. 
Sea pues. Vale.

El diputado del Partido Acción 
Nacional, Javier Hiram Mercado 
Zamora, inició trabajando su 
segundo día como integrante de la 
XXXII Legislatura, hoy se analizará 
en sesión pública ordinaria la 
Iniciativa de Ley en se exige la 
Revocación de  Mandato contra 
todo servidor público electo por 
la vía de elección.
Ese proyecto es ambicioso, pues 
tiene que ver con gobernantes, 
p res iden tes  mun ic ipa les  y 
regidores, quienes los ciudadanos le 
confirieron esas responsabilidades 
vía el voto. 
El propósito de esa Iniciativa 
presentada el pasado viernes 
por Mercado Zamora, y que 
posiblemente sea analizada hoy 
martes es plausible, se exigirá que 
los representantes populares en 
los distintos ámbitos cumplan los 
compromisos con la ciudadanía.
En su defecto, que les sea exigido 
la separación del cargo, proyecto 
que seguramente será analizado 
detalladamente, pues a pesar que 
ahora el Acción Nacional tiene el 
control del Congreso, el contenido 
del documento pudiera afectar no 
solo a quienes llegaron por esa 
expresión política, sino al resto 
de los integrantes de la Cámara.
Por esa razón, resulta interesante 
como es abordada esa iniciativa y 
cómo la perciben los legisladores 
del PAN, PRD, PT, MC y del 
Revolucionario Institucional que 
hoy es oposición.
Entre otros proyectos de Ley en que 
ya trabaja el diputado en mención, 
está la Iniciativa respecto al Servicio 
Profesional de Carrera, para exigir 
a los gobiernos de los tres niveles 
que los cargos de Secretario de 
Despacho, Secretarios, Directores,  
Fiscales o Procurador de Justicia, 
cuenten con título profesional para 
los puestos que sean designados.
No es descabellada esa propuesta 
de Mercado Zamora, que desde 
la XXXI Legislatura pretendió 
que le dieran trámite, pero el 
partido mayoritario la envió a la 
congeladora.
La razón asiste al representante 
popular en referencia, no obstante, 

son los diputados y la línea que 
reciban para proceder en su defecto 
o desechar esa propuestas, debido 
que ese tipo de leyes podrían 
afectar y evitar con eso que lleguen 
los cuates, compadres o parientes 
a cargos importantes como suele 
pasar, porque los perfiles poco 
importan en la designación de los 
servidores públicos de cualquiera 
de los tres poderes.
Sin embargo,  hay que ser 
optimistas y que el parlamento y 
sus componentes le den curso a 
ambas Iniciativas encaminadas a 
beneficio de la sociedad.
En otro punto referente a la Cámara 
de Diputados, el representante 
del PRI Armando Vélez Macías, 
ha comentado que la posición del 
instituto político que representa 
será s iempre de respeto y 
responsabilidad, descartó que 
vayan a actuar con revanchismo, 
primero está Nayarit y su gente.
Los diputados del PRI ya se 
han reunido para preparar una 
agenda legislativa que vaya a la 
par con el desarrollo del Estado y 
bienestar de la población, por ello, 
comenta Vélez que hay unidad 
al interior de la fracción tricolor, 
pese a los rumores infundados 
que imperan, una muestra fue la 
elección democrática del profe 
Juan Carlos Ríos Lara, y esperar 
el actuar de cada diputado para 
ver si están a la altura de las 
demandas ciudadanas.
Tocante al mismo Congreso de 
Nayarit, que preside el doctor 
Leopoldo Domínguez, se realizan 
los cambios en las diferentes áreas 
de dicho poder, entre las que se 
encuentra Comunicación Social 
que dirige Ariana Llanas, quien 
espera la llegada de su sucesor, de 
quien ignora el nombre, se habla 
de Laura Rangel Huerta, Ricardo 
Esquivel y una persona de apellido 
Algarin, pero independientemente 
del que sea, se ocupa una persona 
de trato, plural y en principio con 
atención a todos los legisladores, 
lo mismo que con los periodistas 
tanto electrónicos e impresos, y 
cumplir así con un cambio sensible 
que promulgan.



3Martes 22 de Agosto de 2017

De acuerdo con lo que establece 
la legislación de la materia, el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda cumplió este lunes 
con su obligación de informar a 
los nayaritas el estado que guarda 
la administración pública estatal, 
a casi seis años de iniciado 
su mandato, periodo durante 
el cual enfrentó el desafío de 
generar empleo, desarrollo y obra 
pública, además de llevar dinero 
al campo y hacer, en suma, un 
mejor Nayarit, no obstante la 
inseguridad y el endeudamiento 
público heredados.
“Hoy en Nayarit superamos 
por mucho la generación de 
empleo, en cifras del Seguro 
Social, y superamos por mucho 
la obra pública de más de 
seis gobernadores juntos, y la 
prueba es que hemos logrado 
casi 60 mil  millones de pesos 
en autopistas, infraestructura, 
obra hidroagrícola, bulevares, 
escuelas y hospitales, producto 
de las gestiones ante el gobierno 
federal y que no representan 
deuda pública para el estado”, 
dijo el mandatario.
Asimismo, Roberto Sandoval dijo 
haber asumido a cabalidad su 
responsabilidad con la seguridad 
de los nayaritas; “llegamos a 
un estado donde la violencia 
ya era común, las balaceras se 
escuchaban y ya prendíamos el 
teléfono para saber por donde no 
pasar porque había balaceras; 
muchas redes sociales crecieron 
por dar y anunciar cada uno 
de los hechos que había en 
una ingobernabilidad total que 
vivíamos en Nayarit”, refirió.
En primera instancia, dijo, se 
hizo una reestructuración de 
la policía: se invitó a policías 
municipales y estatales para 
formar la Policía Nayarit, cuya 
identidad se tuvo que proteger, 
por su propia seguridad, además 
de construirles una unidad 
habitacional que consta de 
más de 500 casas para que 
los policías pudieran tener un 
patrimonio y una vivienda digna
Asimismo, en lugar de destinarse 
al uso personal del gobernador, 
durante su sexenio el helicóptero 
ha servido como patrulla, como 
ambulancia y para apagar 
incendios.
El mandatario señaló que 
gracias al esfuerzo de muchos 
hombres y mujeres policías, y 
a la confianza de la sociedad, 
Nayarit se convirtió en uno de 
los estados más seguros; “hoy 
podemos decir que sí estamos 

listos para poder entregar un 
estado caminando, un estado 
sin violencia, un estado sin 
impunidad y un estado que 
está listo para poder enfrentar 
los nuevos retos que se vienen 
para poder lograr ese Nayarit 
que tanto queremos”.
Señaló que el trabajo más 
difícil de un gobernante es la 
seguridad pública; “regresarle la 
paz y la tranquilidad no ha sido 
fácil, buscar que, a pesar de los 
ataques, de las difamaciones, 
a pesar de la imagen que 
muchos le llaman capuchas a 
la integridad de los policías, a 
pesar de todo, en seguridad no 
se ha dado ningún paso atrás, 
no hemos caído en ninguna 
provocación, y la Policía Nayarit, 
las policías estatales, algunas 
policías municipales, más las 
federales y las fuerzas armadas 
henos hecho un equipo sólido”, 
lo que permite que “hoy estemos 
entregando un estado situado 
entre los tres más seguros del 
país”, indicó.
“Por eso, la seguridad es el 
logro más grande de este 
gobierno y el menos valorado; 
hoy podemos decir que Tepic, 
que Nayarit y los 20 municipios, 
estamos en paz, y que seguro 
que sí seguiremos luchando por 
nuestra integridad, por nuestro 
patrimonio y por nuestra libertad 
que hemos construido en estos 
seis años”.
Por otra parte, el mandatario 
refirió que hace seis años el 
Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo 
Social (CONEVAL) colocaba a 
Nayarit en los últimos lugares 
en combate a la pobreza y en 
los primeros lugares en pobreza 
extrema, por lo que, como parte 
de una estrategia para revertir 
esta situación, nació PROSA, 
gracias al cual hoy se tienen 
más familias alimentadas.
“Pero la pobreza no nada más 
se mide con la alimentación, la 
pobreza también se combate 
con más sistemas de salud, con 
más vías de comunicación, más 
carreteras, más caminos, agua y 
drenaje en los poblados cercanos 
y lejanos de nuestra ciudad, 
hemos logrado estar por encima la 
media nacional en electrificación 
de las comunidades”, añadió.
Todo ello ha hecho que la 
situación cambie para bien, 
“y hoy entregamos un Nayarit 
diferente, porque así lo dice 
CONEVAL, porque así lo dicen 
los indicadores, ya no somos 

los últimos en combate a la 
pobreza, somos los primeros 
lugares como en CONEVAL nos 
pusieron en el número uno  en 
combate a la pobreza para los 
nayaritas”, destacó.
En cuanto a obra pública, 
el gobernante nayarita dio 
a conocer que se aplicó un 
presupuesto sin precedentes en 
este rubro, que no representó 
deuda pública para la entidad, 
es decir, los recursos invertidos 
fueron producto de gestiones 
ante el gobierno federal para 
traer beneficios y generar obra, 
empleo y desarrollo.
Entre las obras de beneficio 
social construidas durante su 
mandato, Roberto Sandoval 
mencionó el Auditorio de la Gente 
—un espacio multifuncional 
con capacidad para 12 mil 
espectadores—, el rescate del 
parque recreativo La Loma, 
junto con sus instalaciones 
deportivas y de esparcimiento; 
la ex fábrica textil de Bellavista, 
hoy convertida en un magno 
espacio para la cultura y las 
artes; el Parque Lineal y la eco 
vía deportiva.
Asimismo, se construyeron 
decenas de bulevares en Tepic y 
en la mayoría de los municipios 
del estado, así como parques, 
carreteras y el Nuevo San 
Blas, con su muelle, malecón 
y autopista, además de domos, 
aulas y sanitarios en las escuelas, 
añadió.
También ,  se  me joró  la 
infraestructura de la Universidad 
Autónoma de Nayarit y, en vez 
de tumbar estadios, se hicieron 
más de diez de estos inmuebles 
en todo el estado. Asimismo, se 
construyó el mercado de Ixtlán y 
se trabaja en el mercado Morelos 
de Tepic, que tendrá instalaciones 
de primer nivel sin costo alguno 
para los comerciantes de la 
localidad.
Roberto Sandoval señaló que, 
además del terror en que vivían 
las familias nayaritas a causa 
de la inseguridad, también 
se vivía el gran problema del 
endeudamiento público, que 
asfixiaba las finanzas del estado, 
así como la falta de transparencia 
y la corrupción.
A seis años del Gobierno de 
la Gente, aseguró, Nayarit ya 
no está en los lugares más 
endeudados del país, “en esta 
administración, somos el único 
gobierno de los últimos tres o 
cuatro sexenios que no pide un 
centavo de deuda pública, y el 

Te entregamos un mejor Nayarit: Roberto

día de hoy podemos decir que 
entregamos un mejor Nayarit en 
transparencia, anticorrupción y 
sistemas de control”.
Otro rubro en el que Nayarit logró 
repuntar es en el referente a la 
generación de empleo, pues de 
acuerdo con cifras del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, tan 
sólo en seis años, se registró 
un número de empleos similar 
al registrado en dos sexenios, 
además de registrarse una 
inversión sin precedente en 
materia turística.
“En Nayarit estamos muy por 
debajo de la media en el tema 
de desempleo en el país; 
somos el estado que más ha 
crecido en empleo, gracias a las 
gestiones, certeza, seguridad 
y la transparencia que hay en 
este querido estado”, afirmó.
El gobernador aseguró que no 
hay precedentes en la historia 
de un gobierno que haya bajado 
tantos recursos, “ni siquiera 
podemos comparar lo de cinco 
o seis gobernadores en el tema 
de la gestión público con lo 
que hemos traído sin endeudar 
nuestro estado en beneficio de 
la gente”, subrayó.
“Hoy podremos decir que valió 
la pena estar trabajando día y 
noche en la comunidad, en el 
territorio, y no en el escritorio, 
pero también dedicarle tiempo 
a poder gestionar recursos 
extraordinarios, es decir, que 
no son impuestos del bolsillo 
de los nayaritas, que no son 
impuestos del presupuesto que 
le tocaba a Nayarit”, explicó.
“Hechos son amores, no nada 
más buenas razones, y estos 
hechos hablan más que mil 
palabras, y el legado que 
dejaremos es la gestión que 
se hizo con esfuerzo, pasión, 
dedicación y compromiso y que 
el día de hoy van a ver el fruto 
en el presente, en el futuro y 
en varias generaciones”.
“Los retos fueron difíciles, fueron 

muy importantes las acciones 
que tomamos de poder tener 
un gobierno austero, de bajar la 
nómina y no  subir los salarios a 
los funcionarios; quitar muchos 
excesos de publicidad, de viajes, 
y muchos excesos  en la figura 
del gobernador, la figura de un 
gobierno”.
“Lo más importante en este 
sexenio fue la gente, lo más 
importante en este sexenio fue 
comprometernos a regresar la paz 
y la seguridad. Hoy entregamos 
un Nayarit con toda la libertad 
de poder seguir adelante, con 
la paz y tranquilidad en manos 
de cada uno de los nayaritas”.
“Este es el único gobierno en la 
historia, no nada más de Nayarit 
sino de México entero, que no 
pide un solo centavo de deuda 
pública, llega a invertir más de 
60 mil millones de pesos sin 
pedir deuda pública, con las 
gestiones, trabajo y esfuerzo 
y dedicación que le dedicamos 
estos seis años, y que por ningún 
motivo bajamos la guardia 
en seguridad. Y seguimos 
impulsando el desarrollo de 
la juventud, del empleo de las 
mujeres, para lograr tener ese 
Nayarit que tanto merecemos, 
hoy pusimos las bases del 
Nayarit que queremos”.
Roberto Sandoval aseguró que 
“hoy, mañana y siempre, seguiré 
siendo un ciudadano agradecido 
con Dios y la gente, que me dio 
la oportunidad de tener este 
honroso puesto; caminaré por 
las calles mirando a la gente 
de frente y a los ojos. Sí, sé 
que faltaron cosas por hacer, 
pero nunca se dejó de hacer 
esfuerzo por lograrlas; por eso 
entregamos un mejor Nayarit, 
por eso en estos seis años 
hicimos historia en el presente, 
por eso con obras y acciones 
entregamos los hechos porque 
son amores, y para esto, seguro 
que sí, vamos por más en un 
Nayarit que lo merece”.

*En su sexto informe de gobierno, Roberto Sandoval establece que ha 
dejado las bases para el desarrollo y un futuro próspero en la entidad
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PROCESO ELECTORAL AÚN NO TERMINA: FLORES CÁNOVAS

Fraccionamiento “Valora” es foco rojo

El Consejero Electoral Sergio 
Flores Cánovas asistió como 
invitado al programa “Capital 
Noticias”, en donde explicó 
que después de una serie de 
impugnaciones que llegaron en 
primera instancia al Tribunal 
Electoral Local, posteriormente 
a la Sala Regional del Poder 
Judicial de la Federación con 
sede en Guadalajara y al final 

a la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación, las diputaciones 
de Representación Proporcional 
quedaron como las asignó el 
Consejo Local Electoral del 
Instituto Estatal Electoral.
Refirió que la asignación de 
candidaturas de Representación 
Proporcional que realizó el 
Consejo Local Electoral quedó 

tal cual, luego de que la Sala 
Superior determinara quitar la 
que la Sala Regional con Sede 
en Guadalajara ratificó para 
Movimiento Ciudadano.
Así el Congreso del Estado 
quedó integrado por 18 diputados 
de Mayoría Relativa y 12 de 
Representación Proporcional 
asignadas de la siguiente 
manera: PAN una, PRI seis, 

Por Oscar Verdín Camacho 
El año pasado, un comunicado 
del Gobierno del Estado citaba, 
en voz del entonces director del 
Instituto Promotor de la Vivienda 
de Nayarit (IPROVINAY) Juan 
Jorge Santiago Ortega, que el 
fraccionamiento “Valora” contaría 
–en referencia al momento 
de su entrega- con servicios 
como agua potable, drenaje y 
alumbrado público.
En los últimos días, el IPROVINAY 
–ahora dirigido por Francisco 
Razura Altamirano- ha estado 
haciendo entrega de los terrenos, 
que cuentan efectivamente con 
tomas de agua y drenaje, más 
no hay alumbrado.
Lo anterior es apenas un ejemplo 
de la inquietud que ha generado 
“Valora”, que contaría con 
cerca de mil 600 terrenos 
–a espaldas del estadio de 
futbol Arena Cora- y que, tras 
el anuncio del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
en junio del 2016, la mayoría 
fueron vendidos a empleados 
de distintas dependencias del 
Gobierno del Estado, cada uno 

en 50 mil pesos a través de 
descuentos en el pago quincenal.
De acuerdo con datos recogidos, 
el gobierno estatal a través de 
la Secretaría de Finanzas aún 
no habría remitido el total de los 
descuentos al IPROVINAY  –son 
80 millones de pesos en mil 600 
terrenos-. Hay trabajadores que 
desde noviembre del 2016 no 
reciben el documento que acredita 
el descuento ya efectuado.
También se conoce que se 
habrían presentado a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) 
dos proyectos, uno con cableado 
subterráneo y otro, tradicional, 
con postes. Pero energía eléctrica 
todavía no hay.
El fraccionamiento empieza a 
representar un foco rojo para 
la administración saliente, y 
entrante, porque pareciera 
que no se dio la información 
suficiente.
El costo del terreno, de siete por 
16 metros, no es considerado 
alto; el diseño de las calles y 
los servicios de drenaje y agua 
potable la habrían realizado 
dependencias como la Comisión 

Estatal del Agua.
Lo anterior significa que el 
fraccionamiento aún no sería 
entregado al Ayuntamiento de 
Tepic para su operación, por 
ejemplo de agua y red de drenaje. 
Una vez lo anterior, ya se podría 
formalizar el contrato de cada 
quien con el Sistema Integral de 
Agua Potable y Alcantarillado 
(SIAPA), por ejemplo.
Esa parte y lo correspondiente 
al manejo del dinero descontado 
a los trabajadores es algo 
que, citan algunos quejosos, 
deber ía a ler tar  a las 
comisiones de recepción 
de los gobiernos estatal y 
municipal que en menos de 
un mes encabezarán Antonio 
Echevarría García y Francisco 
Javier Castellón Fonseca, 
respectivamente, puesto que 
les heredarán, de seguro, un 
fraccionamiento con calles 
que ahorita son lodo, según 
muestra un recorrido por el 
lugar el sábado 19. 
Entonces a Echevarría o a 
Castellón les tocaría la gestión 
de recursos económicos para 

* Colonos alertan a comisiones de recepción estatal y municipal que 
verifiquen el estado del nuevo barrio a espaldas de la Arena Cora; trasciende 

que Secretaría de Finanzas aún no remite al IPROVINAY el total del dinero 
descontado a trabajadores.

PRD cero, PT una, PVEM cero, 
Movimiento Ciudadano una, 
Nueva Alianza una y Morena 
dos.
En el noticiero que conducen 
el prestigiado comunicador 
Abisaí Barajas y la distinguida 
periodista Aurora Candelas, así 
como el analista político de 92.1 
Capital FM Eduardo Garzón, 
el Consejero Electoral Sergio 
Flores Cánovas señaló que se 
encuentran satisfechos con el 
resultado de las impugnaciones 
que ya quedó demostrado que 
el procedimiento utilizado por el 
Consejo Electoral Local para la 
asignación de RP fue el correcto 
y ratificado por la Sala Superior 
del Tribunal Electoral.
Mencionó que el Proceso 
Electoral aún no concluye, ya 

que están pendientes algunas 
impugnaciones, de regidurías 
de RP, ya que los consejos 
municipales no consideraron 
la máxima representación para 
la asignación. Destacó que 
aún está en Sala Superior la 
impugnación presentada por 
Morena en contra del gobernador 
electo, por considerar que no 
presentó un documento que es 
un requisito para ser candidato 
a la gubernatura.
Asimismo dijo que está en la 
Sala Regional de Guadalajara el 
tema sobre el voto reservado de 
la elección de Santa María del 
Oro, ya que hay una diferencia 
de un voto en la elección por 
lo que habrán de esperar la 
resolución que tendrá que ser a 
más tardar el 16 de septiembre.

quien. La entrega se efectúa 
por “manzanas”.
A simple vista, además de las 
calles que parecen brechas, en 
cada terreno surge la manguera 
azul del agua, así como la 
placa del registro del drenaje. 
Y en diversas partes de la calle 
hay registros más grandes del 
drenaje general. Pero no hay 
postes respecto al anunciado 
alumbrado público.
Según comentarios recibidos, 
empleados del IPROVINAY han 
sugerido a los compradores 
que presionen a la Secretaría 
de Finanzas para que remita 
el dinero recaudado por los 
descuentos quincenales.
Una vez regular izado lo 
anterior, ya podrían proceder 
a la escrituración, que se está 
ofertando a tres mil pesos por 
terreno.

pavimentar las calles.
Se indicó que, efectivamente, 
nunca se anunció que a la 
entrega de los lotes habría calles 
pavimentadas y banquetas.
Otro aspecto que genera 
preocupación es la ubicación 
de decenas de terrenos en 
una pronunciada pendiente. 
Y es que, consideran algunas 
personas, si se empieza a edificar 
en la parte de arriba, el agua 
de lluvia correrá por las calles 
y podría generar zanjones en 
esas bajadas. Nadie, pues, 
quiere esos terrenos.
Colonos que ya recibieron su 
terreno advirtieron la prisa de 
ingenieros del IPROVINAY por 
indicarles el predio de cada 
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Tenemos que regresar a 
la separación de poderes: 

Leopoldo Domínguez 

Ni para quitarle una ‘coma’ no permitiremos mutilen el contrato de trabajo: Hernández Escobedo

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- Las nuevas 
aspiraciones de justicia tienen 
que regresar al originario 
concepto de separación de 
poderes, todo apego a la 
legalidad tendrá que fomentar 
una colaboración de y entre 
poderes, toda violación a 
la ley debe provocar la 
distancia frente a los otros 
poderes para garantizar los 
equilibrios siempre, siempre 
a favor de los ciudadanos, 
ningún poder por encima de 
otro, ningún poder sometido 
a otro, tan cercanos o tan 
separados como lo exija 
el bien común. Aseveró 
el diputado presidente de 
la Comisión de Gobierno 
de la Trigésima Segunda 

Leg is la tu ra ,  Leopo ldo 
Domínguez González.
Agregó: “Si los partidos 
políticos pudieran encontrar 
posic iones a le jadas e 
irreconciliables, el mensaje 
expresado en las urnas, los 
obliga a trabajar en un mismo 
sentido, el restablecimiento 
de la legalidad, el respeto 
a los derechos humanos 
y la reconstrucción de las 
instituciones, la jornada del 
pasado 4 de junio hizo una 
recomposición del escenario 
polít ico de Nayarit; los 
electores dieron su voto a 
unos y se los retiraron a otros, 
pero  más allá de un sistema 
de premios y castigos, a unos 
y a otros, nos obliga a edificar 
y calibrar las normas para 

evitar el ejercicio del poder 
con abusos más propios 
de novelas de caciques y 
dictadores tropicales que 
lastiman, pero sobre todo 
enojan a los nayaritas y 
también nos impiden a todos 
nosotros superar los rezagos 
sociales y materiales, para 
alcanzar otros estadios de 
desarrollo. La tarea legislativa 
no concluye con el proceso 
legislativo, debe continuar 
hasta que el operador de 
políticas públicas aplique 
esc rupu losamente  las 
nuevas disposiciones de 
las ya existentes, la tarea 
del legislador también debe 
continuar hasta asegurarse 
que no prospere una red de 
simulación que permita el 

* Todo apego a la legalidad tendrá que fomentar una colaboración 
entre poderes, toda violación a la ley, debe provocar la distancia 

frente a los otros poderes, ningún poder por encima de otro, 
ningún poder sometido a otro, tan cercanos o tan separados, como 

lo exija el bien común. nulo apego a la legalidad”.
Leopoldo Domínguez, señaló: 
“El Poder Legislativo debe 
emprender una revolución 
legal que regrese a los 
nayaritas la esperanza y su 
dignidad, cumpliremos porque 
tenemos el mandato de los 
ciudadanos reflejados en 
las urnas en el más reciente 
proceso electoral, por lo 
que emprenderemos la más 
amplia consulta ciudadana 
para la construcción del Plan 
de Desarrollo Institucional 
2017-2021con estrategias y 
líneas de acción de la Agenda 
de esta legislatura; Nayarit 
exige instituciones sólidas 
que garantice un bienestar”.
El diputado presidente de la 
Comisión de Gobierno del 
Congreso del Estado resaltó 
que cambiar a Nayarit no lo 

hará en solitario; requiere 
la voluntad de todos los 
Grupos Parlamentarios, por lo 
que reiteró empeñará todos 
sus esfuerzos para lograr 
consensos y promover el 
diálogo que haga cumplir las 
exigencias de los nayaritas 
en esta tarea, “no defraudaré 
a los electores, agradezco 
la confianza depositada en 
mi personas, el apoyo a mi 
trabajo de Coordinación”. 
Por lo que  hizo un llamado 
respetuoso a sus compañeros 
legisladores, a quienes invitó 
a priorizar la escucha sobre el 
habla, “escuchemos más a los 
ciudadanos, tienen mucho que 
decirnos, hemos de buscar 
demasiados métodos para 
cumplir nuevas tareas, esta 
legislatura tiene que estar 
cerca de los ciudadanos”.

* En la UAN nosotros tenemos un Contrato 
Colectivo de Trabajo, nuestras conquistas y logros 
obtenidos a través de los años tienen vigencia y se 

respetan.
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “El SETUAN es 
una organización que a través 
de los años ha conservado 
esa mística y esa pertenencia 
de gremio hace que me sienta 
satisfecho en este primer año 
de un periodo de cuatro que 
me tocó desempeñar el cargo 
de dirigente sindical, pero 

además nos hemos enfrentado 
en situaciones no típicas, como 
fueron el caso de la elección del 
nuevo rector, donde dimos a 
entender que se puede competir 
por varios opciones, pero al 
último tenemos que respetar 
lo que las mayorías decidan, 
ya que eso es un ejercicio 
democrático”. Así lo dio a conocer 

el dirigente del SETUAN, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
tras rendir su primer  informe 
de actividades correspondiente 
al periodo 2016-2017.
Añadiendo: “este es un método 
que se ha tomado en todo el 
mundo, de escoger lo menos 
malo, pero en la UAN nosotros 
no tenemos ningún problema, 
lo único que puede suceder es 
que no se nos pague alguna 
prestación, pero debido a que 
tenemos un Contrato Colectivo 
de Trabajo, nuestras conquistas 
y logros obtenidos a través de 
los años, tienen vigencia y se 
respetan”. Agregó que, “en el 
mesón de los deportes del campus 
universitario, se llevó a cabo la 
asamblea general ordinaria 
del SETUAN, en dicho evento, 
rendimos el Primer Informe de 
Actividades correspondiente al 
ciclo 2016–2020”. Indicó que 
una vez instalada la asamblea 
y habiendo quórum legal para 
tal efecto, tras aprobar el orden 
del día, “se procedió a exhibir un 
material audiovisual mostrando 
los aspectos relevantes que llevó 

a cabo nuestro comité sindical 
ante cerca de dos mil empleados 
y trabajadores universitarios”.
Al concluir el audiovisual, 
Hernández Escobedo dijo que 
emitió su mensaje, en el que 
se destacó tener la certeza de 
que los sindicatos son en este 
momento, “el único instrumento 
de defensa de los derechos de 
los trabajadores, por lo que 
los trabajadores no pueden 
seguir siendo omisos a lo que 
ocurre en el país”, criticó las 
reformas educativa, laboral y 
hacendaria, como las que más 
pegan. Hernández Escobedo 
resaltó que los trabajadores 
no pueden estar pasivos ante 
circunstancias que han ocurrido 
en los últimos tiempos en la 
UAN, destacó que la institución 
a través de 49 años ha sido el 
referente más importante de la 
educación en el estado.
Destacó: “Ahora la universidad 
está en una crisis, la cual no es 
producto de la indolencia o falta 
de capacidad de la comunidad, 
sino una crisis provocada por 
gentes que no tuvieron el menor 

rubor para hacer negociaciones 
con el crimen organizado para 
saquearla”. Recordó los altos 
costos que se tuvieron que 
pagar con la sangre de sus 
compañeros, con las corretizas 
que les pusieron y los derechos 
que les violaron y ahora, “todos 
estamos siendo víctimas de 
esas nuevas circunstancias 
como las dificultades para los 
pagos, circunstancias que no 
se vivían desde hace años”.
Reiteró que en las conquistas y 
derechos alcanzados no se dará 
un paso atrás, “no se cederá ni 
una coma del Contrato Colectivo 
de Trabajo”, pero precisó, “es 
necesario sumarse a estrategias 
que permitan que el gobierno 
federal apoye el rescate de 
la UAN, y nos referimos a la 
propuesta de la administración 
rectoral para este fin, la cual se 
propone de inició en el 2018 iniciar 
con los descuentos respectivos, 
pero para que se apruebe, esa 
propuesta debe tener el aval de 
los trabajadores y reconocemos 
que es momento de responderle 
a nuestra institución”.
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Dip. Javier Mercado presenta la primer 
iniciativa de ley de la XXXII legislatura

El gobernador Roberto Sandoval 
cumplió cabalmente a los nayaritas 
en todos los sentidos: Gómez Arias

Por: Lorena Meza
La mañana de este lunes 
21 de Agosto a temprana 
hora, el Dip. Javier Mercado 
Zamora presento en la oficilia 
de partes del Congreso del 
Estado, la primer iniciativa de 
la XXXII legislatura, Iniciativa 
de Proyecto de Decreto que 
reforma y adiciona diversos 
numerales de la Constitución 
Política del Estado Libre y 
Soberano de Nayarit.
La  in ic ia t i va  pre tende 
institucionalizar la figura 
de revocación de mandato, 
como un instrumento de 
responsabilidad social que 
complete el sistema de 
responsabilidades a la que 
deben de estar sujetos 
los representantes electos 
por el voto popular, con el 

objetivo de que el electorado 
conserve para sí y para 
la sociedad, el poder de 
elegir a sus gobernantes, 
no como una decisión única, 
sino como una herramienta 
permanente que permita 
evaluar y calificar a los 
representantes polít icos 
y este a su vez sujete su 
actuar bajo criterios de 
vigilancia y evaluación, que 
produzcan su accionar y 
la toma de decisiones se 
realice atendiendo a los 
intereses superiores de sus 
representados.
Esta Iniciativa contempla a 
todos los cargos de elección 
popular, es decir que luego 
de que los ciudadanos 
vean el desempeño de sus 
representantes populares y 

el secretario general de 
gobierno, Jorge Armando 
Gómez Arias señaló, “yo 
considero que el gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda 
le cumplió cabalmente  a 
los nayaritas en todos los 
sentidos”. Recordó que, 
“desgraciadamente hubo un 
recorte presupuestal para 
todos los estados, ya que en 
noviembre el gobierno federal 
anunció que iba a haber un 
recorte presupuestal en todo 
el país de 238 mil millones 
de pesos, que por supuesto 
afecto a la Salud y Educación 
que para mí son los sectores 
más importantes de una 
administración pública”.
Jorge Armando Gómez 
Arias explicó que entregó 

el documento en el que se 
especifican las condiciones 
en que se encuentra la 
administración pública en 
Nayarit. “Posteriormente, 
el informe del gobernador 
será analizado por los 
diputados que integran la 
XXXII legislatura, y bueno, 
obviamente viene ahí los 
avances y logros en lo que 
es salud, educación, turismo, 
infraestructura carretera como 
lo es la autopista Jala- Bahía 
de Banderas, Tepic- San Blas, 
Bulevares como Aguamilpa, 
la ampliación del boulevard 
Tepic- Xalisco, entre otras 
muchas  obras, en todo el 
estado”.
Indicó que las obras realizadas 
beneficiaron a miles de familias 

nayaritas, “esto gracias a que 
el gobernador del estado 
logró destrabar recursos 
que se canalizaron en obras 
y servicios públicos a favor 
del pueblo de Nayarit, ya que 
Roberto Sandoval invirtió 
bastantes recursos para lograr 
mejorar la infraestructura 
de los servicios de Salud y 
educación en todo el territorio 
nayarita”.
El funcionario estatal expresó: 
“me da seguridad el mensaje 
emitido por el presidente del 
Congreso, diputado Polo 
Domínguez, en el sentido 
de que va a ser objetivo el 
análisis del VI informe de 
gobierno, esperaremos la 
glosa y estaremos atentos a 
la opinión de los diputados”.  

evalúen que no ha cumplido 
como corresponde al cargo, 
podrán pedir la revocación 
de mandato a la mitad del 
periodo por el cual fue electo 
dicho representante.
Basado en los reclamos 
ciudadanos recogidos por 

el Dip. Mercado, en los 
diversos recorridos que 
realzó en su distrito, donde 
se comprometió a darle 
resultados y no defraudar 
a quienes le brindaron su 
confianza.
El martes en la segunda 

sesión, del primer periodo 
de sesiones , el diputado 
Mercado subirá a tribuna a 
dar la exposición de motivos 
y pedir a sus compañeros 
legisladores el apoyo para 
que está inic iat iva sea 
aprobada.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Tras hacer 
entrega del documento que 
contiene el VI informe de 
gobierno, el pasado viernes 

a los diputados y diputadas 
integrantes de  la XXXII 
Legislatura del Congreso del 
Estado, en representación del 
gobernador Roberto Sandoval, 
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* El poder que tiene el pueblo de quitar a los 
representantes populares que no cumplen 

con el cargo.
* El pueblo lo pone, el pueblo lo quita.

* A pesar del recorte presupuestal de 238 mil millones de pesos para 
todos los estados del país, en Nayarit, se logró avanzar en todos los 

rubros, beneficiando a miles de familias.
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otras atribuciones, la de 
presentar a la Asamblea 
proposiciones de puntos 
de acuerdo que entrañen 
una posición política del 
Poder Legislativo, aprobar el 
anteproyecto de presupuesto 
anual de egresos del Poder 
Legislativo, así como asignar 
en los términos de la ley, los 

recursos humanos, materiales 
y financieros, así como 
los locales y curules que 
correspondan a los grupos 
parlamentarios.
Asimismo, la Comisión de 
Gobierno, con la opinión 
previa de los presidentes de 
las comisiones legislativas 
ord inar ias ,  e laborarán 

la propuesta del Plan de 
Desarrollo Institucional, 
mismo que una vez aprobado 
por el Pleno, se constituirá 
como el instrumento rector 
en la planeación del trabajo 
a desarrollar por la Trigésima 
Segunda Legislatura, tanto 
en el ámbito eminentemente 
legislat ivo como en el 

Se trabajará para integrar la Comisión de 
Gobierno en su trigésima segunda legislatura 

En el Congreso del Estado de Nayarit 

•La Comisión de Gobierno, será constituida de forma plural 
e incluyente por todas las fuerzas políticas.

Hemos logrado cosas muy buenas a favor de los 
estudiantes rechazados de la UAN: Arce Montiel

*Entre la UPIN y la FEN, dijo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El Regidor por el 
Sol Azteca, José Alfredo 
Arce Montiel, indicó, que 
hoy por la tarde (ayer), se 
realizaría la última reunión 
con las autoridades de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit, UPIN y la FEN con 
el único propósito de ver la 
posibilidad de que algunos 
jóvenes logren cursar el nivel 
medio superior y superior en 
la Alma Mater.
Agregando el entrevistado, 
que afortunadamente en varias 
escuelas ya fueron aceptados 
un número considerable de 
ellos, asimismo en escuelas 

privadas en donde se les 
consiguió un descuento del 
50% en su inscripción, “así es 
como les han dado cabida a 
varios estudiantes que  fueron 
rechazados en la UAN, por lo 
que esperamos sean buenas 
noticias para muchos de 
ellos, que desean alcanzar 
una carrera universitaria”.
“Con el Movimiento que hemos 
creado junto con la UPIN y 
la FEN, se han alcanzado 
buenas cosas, primeramente 
la lucha para que los jóvenes 
nayaritas logren estudiar en 
las escuelas de su preferencia, 
asimismo, buscar la manera 
de que logren espacios 
en una carrera afín a sus 

intereses, por lo que estamos 
en la mejor disposición de 
seguir apoyando a todos 
esos jóvenes que así nos 
lo soliciten”, dijo el Regidor 
perredista.
En otro orden de ideas, 
Arce Montiel, expuso, que 
en unos días más estarán 
solicitando a las autoridades 
correspondientes la Beca 
Universa l ,  ent rega de 
Uniformes y Útiles Escolares 
para  todos los alumnos 
nayaritas de Educación 
Básica, pues ya fue el inicio 
de clases y es  indispensable 
para lo menores, y eso le 
corresponderá al gobierno 
actual y no al entrante, y de 

no ser así se buscarán otras 
alternativas de solución.
Por último, manifestó, José 
Alfredo Arce Montiel, que 
varios de sus objetivos 
planteados como Regidor 
del Cabildo de Tepic se 
efectuaron al 100%, “fueron 
muchas obras que realizamos 
en favor de la ciudadanía, 
que aunque no fueran de 
mi Demarcación, pero en 
coordinación con los demás 
Regidores que creamos la 
Cundina Amarilla, le dimos 
solución a los problemas que 
la gente de Tepic nos pidió 
durante los dos últimos años 
en obras y acciones en su 
residencia”.

administrativo. 
Acordar la integración 
y funcionamiento de las 
dependencias administrativas 
y técnicas del Congreso, dictar 
las medidas pertinentes para 
la dotación y aprovechamiento 
de los recursos materiales, 
humanos y económicos del 
Congreso, conocer y evaluar el 
informe de actividades de los 
titulares de las dependencias 
administrativas y técnicas 
de la Legislatura, así como 
elaborar el calendario cívico 
anual con el propósito de 
programar la celebración 
conducente en las sesiones 
del Congreso, son algunas 
otras de las funciones que 
habrá de realizar la Comisión 
de Gobierno, como órgano 
representativo del gobierno 
interior. 
La Tr igésima Segunda 
Legislatura estará trabajando 
de manera coordinada y atenta 
a la voluntad de los nayaritas, 
a través de la promoción del 
diálogo y el respeto para lograr 
los mejores acuerdos en la 
búsqueda del bien común.

Tepic.- Una vez instalada 
la  Tr igés ima Segunda 
Legislatura, las diputadas 
y diputados darán inicio con 
los trabajos pertinentes a fin 
de definir la integración de 
la Comisión de Gobierno de 
este Congreso del Estado 
de Nayarit, misma que será 
conformada mediante acuerdo 
que aprueben los integrantes 
de la Asamblea Legislativa.
Será a través de la Comisión 
de Gobierno que se expresará 
la pluralidad del Poder 
Legislativo y su funcionamiento 
colegiado tendrá como fin 
impulsar entendimientos y 
convergencias políticas con 
las diputadas y los diputados, 
fracciones parlamentarias 
y órganos internos que 
resulten necesarios, a fin 
de alcanzar acuerdos para 
que la Asamblea esté en 
condiciones de adoptar las 
decisiones que constitucional 
y legalmente le competen.
De acuerdo a lo que establece 
la legislación interna del 
Congreso, la Comisión 
de Gobierno tiene, entre 
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Benéfico para la UAN diseño del Plan 
Estatal de Desarrollo: SETUAN

Muy optimista se mostró Luis 
Manuel  Hernández Escobedo, 
Secretario General del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (SETUAN) y ex diputado 
perredista al referirse al encargo 
que hizo el gobernador electo de 
Nayarit Antonio Echevarría García 
para que la Universidad Autónoma 
de Nayarit  (UAN) diseñe el Plan 
Estatal de Desarrollo que deberá 
implementarse en los próximos 
4 años.
Consideró el líder sindical que 
esta decisión es benéfica para el 
próximo gobierno aliancista y para 
nuestra institución educativa.
Explicó Hernández Escobedo que 
el hecho que sean investigadores y 
técnicos de la UAN los encargados 
de elaborar el Plan Estatal de 
Desarrollo sus ejes estratégicos 
estará sustentado sobre bases 
reales, esto es, del conocimiento 
a partir de la realidad causa-
efecto, y no a partir de un Plan de 
Desarrollo diseñado por despachos 
profesionales privados, mientras 
que a nuestros investigadores 
los utilizan como empleados por 
contrato y de esta manera ellos 
hacen la chamba de campo y los 
ejecutivos particulares se llevan 
la mejor tajada del pago de ese 
servicio al gobierno.
Ahora bien aplaudió el ex diputado 
perredista que con ese inédito gesto 
del próximo gobernador aliancista 
nuestros investigadores de la UAN 
tendrán la enorme oportunidad 
de influir en la transformación 
económica, social y política de 
Nayarit orientado fundamentalmente 
a favorecer a las familias de menores 
ingresos y de esta forma la UAN 
como otras universidades del país 
suman esfuerzos con el gobierno 
para resolver los pr incipales 
problemas de la entidad.
A su vez subrayó Hernández 
Escobedo que en la medida que la 
UAN se le contrate estos servicios 
profesionales se al legará de 
recursos financieros extraordinarios 
que ayudará a salir de la crisis 
económica en la que está inmersa 
nuestra institución educativa.
Al  preguntársele al l íder del 
SETUAN del por qué la Fiscalía 
General del Estado no avanza 
en la investigación y detención 

del ex rector de la UAN, Juan 
López Salazar  conjeturó que 
atrás de este caso de corrupción 
podría haber hay intereses ocultos 
que van más allá del contador 
Juan López. Por investigaciones 
periodísticas existe la sospecha 
que el ex rector fue presionado y 
chantajeado para que se prestara 
a desviar ese dinero de fondos 
de la UAN a cuentas bancarias 
particulares. Como responsable 
que fue de la administración de 
la UAN el Sr. Juan López Salazar 
debe dar la cara y declarar todo 
lo que tenga que decir puesto que 
no solo está siendo cuestionada 
su honorabilidad sino que arrastra 
con él a la universidad.
He rnández  Escobedo  t i ene 
la confianza que una vez sea 
designado el próximo Fiscal General 
del Estado, Juan López Salazar 
se presente ante esa fiscalía y 
sin temer represalias asuma su 
defensa con dignidad.
Al preguntarle al ex diputado 
perredista sí tiene confianza de sí 
Antonio Echevarría García cumplirá 
el proyecto de gobierno aliancista 
dijo que este compromiso deberá 
reflejarse en los hechos; lo que sí 
quiso puntualizar el entrevistado 
es que desde su trinchera en la 
medida de sus capacidades estará 
dispuesto a contribuir a que se 
ejerza un buen gobierno y que 
de resultados. Si hay omisiones, 
abusos de poder o señales de 
corrupción e impunidad serán 
denunciadas públicamente pero 
de n inguna manera seremos 
cómplices.
Respecto a su futuro político dijo 
que continuará como militante 
perredista desde la cual coadyuvará 
para la construcción de un frente 
amplio democrático rumbo a la 
sucesión presidencial en el 2018 y 
a la elección de diputados federales 
y senadores de la república.
Claro que aspiro a una diputación 
federal;  esta legítima aspiración 
está avalada por mi experiencia 
legislativa en dos periodos y por 
40 años de lucha sindical y social, 
concluyó el entrevistado…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra 
página http://conjeturas-cruzangulo.
blogspot.com/

La XXXII Legislatura 
local: el desafío
Marco Vinicio Jaime

Llegó pues la fecha por ley para el 
inicio del propugnado “nuevo tiempo 
para Nayarit”, por ahora desde el 
Poder Legislativo, luego de la reciente 
instalación  de la XXXII Legislatura 
local, y con ello el cierre de un ciclo 
de ejercicio en la representación 
popular, para dar comienzo a uno 
nuevo en condiciones singulares de 
inusitadas expectativas de cambio y 
mejora sustancial de los nayaritas, de 
justicia, de restitución de la legalidad 
y del derecho de vivir en paz.
Tal como lo establece el artículo 32 de 
la Ley Orgánica del Poder Legislativo 
de Nayarit, este jueves se llevó a 
cabo Sesión Solemne en la que se 
instaló formalmente la renovada 
composición cameral, misma en la 
que rindieron protesta constitucional  
los correspondientes 30 diputados 
integrantes, así como la Mesa Directiva 
que regirá los trabajos del primer mes 
ordinario de sesiones del primer año 
de ejercicio constitucional.
En su mensaje, el Presidente de la 
Comisión de Gobierno, Leopoldo 
Domínguez González, dijo que “el 
Poder Legislativo debe emprender 
una revolución legal que regrese a los 
nayaritas la esperanza y su dignidad; 
cumpliremos porque tenemos el 
mandato de los ciudadanos reflejados 
en las urnas en el más reciente 
proceso electoral: emprenderemos la 
más amplia consulta ciudadana [en 
vías de la estructuración] del Plan de 
Desarrollo Institucional 2017-2021 
con estrategias y líneas de acción 
de la Agenda de esta legislatura; 
Nayarit exige instituciones sólidas 
que garantice un bienestar”. Y con 
razón, pues su regreso a la Cámara, 
después de su haber experiencial 
en el Ayuntamiento Capitalino, justo 
en momentos coyunturales en que 
peleó contra la adversidad de lo 
que no pocas voces consideran las 
peores condiciones de gobernanza de 
los últimos años en un preocupante 
marco de analfabetismo político, 
democrático, cultural y comunicacional, 
genera la oportunidad de consumar 
-ya con grandes ventajas y sin 
obstáculos en pro una mayor cobertura 
si menoscabo de nada ni de nadie- 
el bienestar iniciado en Tepic, ahora 
en coordinación institucional con el 
gobierno que arrancará el próximo 
17 de septiembre en Tepic y el resto 
de los Ayuntamientos, y 19 de este 
mismo mes con el joven empresario 
Antonio Echevarría García al frente 
del Poder Ejecutivo.
“Escuchemos más a los ciudadanos 
-enfatizó el líder cameral-, tienen 
mucho que decirnos, hemos de buscar 

demasiados métodos para cumplir 
nuevas tareas, esta legislatura tiene 
que estar cerca de los ciudadanos.”
De conformidad, “ya este viernes 
de acuerdo con lo que dispone el 
artículo 36 de la Constitución Política 
del Estado Libre y Soberano de 
Nayarit, los integrantes de la Trigésima 
Segunda Legislatura celebraron Sesión 
Pública Solemne de apertura del 
Primer Periodo Ordinario de Sesiones, 
correspondiente al Primer Año de 
Ejercicio Constitucional”.
Es entendible entonces la urgencia de 
la nueva diputación, ya que grande 
es el desafío en una carrera contra 
reloj por alcanzar la meta propuesta 
de construir ese nuevo tiempo que 
no deje lugar a dudas de la viabilidad 
de la decisión tomada en las urnas 
el pasado cuatro de junio. Si la 
antecesora XXXI Legislatura centró 
al máximo sus esfuerzos por cumplir 
con su propia razón de ser y dejar 
estructurado un marco jurídico que 
mejor respondiera a su tiempo y 
circunstancias, según se desprende 
de lo efectuado en pro del Sistema 
local Anticorrupción, la composición 
del Tribunal de Justicia Administrativa, 
al igual que con la Ley Municipal y de 
Hacienda del Estado de Nayarit, la 
XXXII será el sacar adelante su propia 
agenda y compromisos suscritos con 
la ciudadanía en campaña, y darse 
tiempo para analizar los pendientes 
heredados, y en lo que haga falta, 
fortalecer y hasta rectificar  hasta el 
punto requerido, para asegurar que 
nada esté fuera de los cánones que 
demanda el desarrollo en bien de 
todos los nayaritas. “Porque la tarea 
del legislador -sentenció Domínguez 
González- también debe continuar 
hasta asegurarse que no prospere 
una red de simulación que permita 
el nulo apego a la legalidad.”
Si hay algo por lo cual el ejercicio de 
la recién concluida Legislatura podrá 
recordarse a modo de referente, es por 
la facilidad con la que su composición 
mayoritaria sacó adelante las iniciativas 
enviadas y posteriormente procesadas, 
y es quizá un factor que la recién 
llegada XXXII logrará solo con base en 
el debate, el agudo establecimiento de 
contrastes e intercambio ideológico a 
partir de lo que exige ya fuertemente 
la ciudadanía, en condiciones a su 
vez de estratégica reproducción 
analítica que propicia la reciprocidad 
comunicacional, o al menos eso se 
percibe por ahora; que solo así se dará 
lugar a lo pactado por el Presidente 
del Congreso: “No defraudaré a los 
electores, agradezco la confianza 
depositada en mi persona, el apoyo 
a mi trabajo de Coordinación.”
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ASISTE A LA GRAN FINAL DE SEÑORITA FIESTAS PATRIAS TEPIC 2017

LOS HERMANOS BARRAZA, PARTICIPANTES DE 
LA VOZ MÉXICO, SERÁN PARTE DE LA GRAN FINAL
Por quinto año consecutivo la 
página de internet Comunicarte 
Tepic organiza el Festival 
Independiente Fiestas Patrias 
Tepic, en este 2017 con la visita 
de artistas de talla regional y 
nacional.
Durante el mes de junio y julio se 
lanzó la convocatoria vía digital 
para buscar a la nueva soberana 
del festival, fue entonces que 
se recibió una amplia respuesta 
de la belleza nayarita. Este año 
la que será coronada será la 
imagen del festival y la promoción 
del mismo y de la página por 
un año.
Entre los premios para la 
ganadora, están un premio 
en efectivo, ropa, calzado y 
viajes. Las etapas del concurso 
son Presentación, Casual y 
Gala. La gran final será el 10 
de septiembre a las cinco de 
la tarde en Teatro Presidente 
Alemán.
Se contará con la participación 
artística estelar de la herencia 
de la música popular mexicana 
y con la promoción de su nuevo 
sencillo “Por ti Vivo” de los 
Hermanos Barraza, además 
de los grupos de baile Fashion 
Divas e Ilusiones Ballet.
A las jóvenes se les calificará 

belleza, porte, seguridad, 
expresión corporal, carisma y 
las participantes son:
1.Ninet Lara. 20 años, 
estudiante de Nutrición de 
la UAN, representante del 
Fraccionamiento Molinos del Rey.
2.Damaris Vega. 16 años, 
Estudiante de la Preparatoria 
1, representante de la colonia 
Ruinas de Jauja.
3.Alexandra Castillo. 18 años, 
Estudiante de Derecho de la 
UAN, representante de Infonavit 
los Fresnos.
4.Concha Huizar. 15 años, 
Estudiante de la Preparatoria 
1, representante de la colonia 
Centro.
5.Laisha González. 16 años. 
Estudiante del Cetis 100, 
representante del Infonavit 
los Fresnos.
6.Yareli Vidal. 16 años. 
Estudiante de la Preparatoria 
1, representante de Villas de 
la Cantera.
7.Nayeli Verduzco. 18 años. 
Estudiante de Comunicación y 
Medios de la UAN, representante 
de la colonia Jazmines.
8.Fernanda Carrillo. 17 años. 
Estudiante del Cbta 246 Xalisco, 
representante de la colonia 
Electricistas.
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En los primeros 100 días 

Presentaremos tres iniciativas y las daremos 
a conocer en un informe:  Manuel Salcedo

Por Oscar Quintero
Acaponeta, Nayarit.-“Ya soy  diputado 
del distrito uno que comprenden los 
municipios de Huajicori, parte de 
Rosamorada y Acaponeta y este triunfo 
gracias a mi equipo a los miles de 
ciudadanos que salieron a las calles 
tocando puertas pidiendo el voto de 
confianza para  darme la oportunidad 
de legislar y buscar el bienestar del 
mayor número de familias, se la gran 
responsabilidad que tengo al ser el 
único diputado de MORENA que fui 
elegido mediante el voto”.
“Are un gran contrapeso para que 
el poder económico y político sea 
ejercido de la mejor manera en favor 
de los nayaritas, buscaremos ser una 
voz fuerte principalmente atendiendo 
los problemas de mi distrito en todos 
los sectores como el campo, el 
desempleo, la inseguridad, la salud, 
atención a los jóvenes y a los grupos 
más vulnerables, buscaremos ser 
un ejemplo para que todos aquellos 
que creen en el proyecto de Andrés 
Manuel López Obrador se identifique 

en nuestro distrito”.
“Como regidor trabajamos mucho 
en favor de la gente gestionamos 
viviendas, proyectos productivos, 
programas sociales, atención medica 
con medicamentos, temas jurídicos, 
jornadas de salud nuestro trabajo como 
legislador será mucho mejor, seré 
un diputado que cambie la forma de 
gobernar en favor de mi gente, como 
diputado regresare a mi distrito para 
que la ciudadanía vuelva a creer en 
el diputado que regrese a escuchar 
sus demandas y darles solución que 
vean que Morena es la esperanza de 
México de nuestro distrito y de Nayarit”.
Tenemos desataco el diputado”, un 
plan muy marcado dijo el diputado 
Salcedo que en los primeros 100 días 
habremos de presentar por lo menos 
tres iniciativas la primera de las adultos 
mayores, 2da iniciativa tener una 
reforma de la ley para el desarrollo 
sustentable para que haya mayor en 
la viabilidad en la comercialización y 
producción del campo, presentar la 
iniciativa número tres  que será la ley 

para el desarrollo social.
Por otro lado seguiremos con las 
jornadas de atención ciudadana, como 
diputado tendré mi propia oficina de 
gestión, contaremos con un programa 
de atención jurídica de igual manera 
varios programas en beneficio de la 
gente que confió en mí.
“Trabajare de la mano con los alcaldes 
de mi distrito para que juntos podamos 
buscar más beneficios y el desarrollo 
de las comunidades, de igual manera 
trabajare de la mano con nuestros 
amigos diputados y senadores federales 
y demás legisladores bajemos recursos 
y que lleguen a donde tienen que 
llegar y mejore la calidad de vida de 
nuestros habitantes”.
“Para concluir dijo,” agradezco a la 
diputada Claudia Cruz Dionisio por el 
apoyo que me ha brindado para que 
yo sea el coordinador de bancada y 
buscaremos por todos los medios el 
dialogo para que el compañero se 
sume a los trabajos de Manuel López 
Obrador, Concluyo diciendo el diputado 
Manuel Ramón Salcedo Osuna”.

- - - - - - -
Eso sí que está por ver

y requiere reflexión;
maduro no puede ser

pues se pasó de cocción.

EPIGRAMA
Por: Igibato

PRI Y PAN COMPARAN A LÓPEZ 
OBRADOR CON  NICOLÁs  

MADURO DE  VENEZUELA.

IMSS: REALIZA CAMPAÑAS PERMANENTES DE DETECCIÓN 
Y PREVENCIÓN DE CÁNCER CERVICO UTERINO

•El especialista hace un llamado para que acudan sus clínicas y se realicen los estudios correspondientes, 
ya que este padecimiento es prevenible al 100 por ciento cuando se detecta y trata de manera oportuna.

Social (IMSS) en el tema de 
cáncer cérvico-uterino, se 
realiza una campaña intensa 
de detección oportuna del 
cáncer, esto es mediante la 
prueba Papanicolaou, a la 
cual se le hace un sistema de 
estudio especial para detectar 
la presencia anormal de células 
que pudieran ser potencialmente 
cancerígenas. 
El coordinador auxiliar de 
atención médica de primer nivel, 
Fernando López Altamirano 
informó lo anterior y señaló que 
una de las principales acciones 
del Institución es la difusión y 
la prevención de la realización 
de la toma de Papanicolaou 
con vida sexual activa y que 
además, tengan más de 30 
años de edad. 
Explicó que en el IMSS las 
campañas de detección oportuna 
de cáncer cérvico-uterino son 
permanentes, es decir cuando 
una mujer derechohabiente 
se da de alta, se elabora su 
expediente clínico, en donde 
se le invita a pasar a uno de los 
módulos de PrevenIMSS para 

realizarle pruebas clínicas de 
diferentes detecciones.
“Las pruebas clínicas son desde 
la toma de presión arterial, 
glucosa, colesterol, medición 
de peso y talla, índice de masa 
corporal, y si presenta algún 
grado de sobrepeso u obesidad, 
para conducirlas a las diferentes 
instancias médicas o bien a los 
grupos multidisciplinarios que 
intervienen en cada uno de los 
aspectos de salud integral”, 
añadió el médico.
Agregó que otra de las causas 
es haber tenido más de 3 
parejas sexuales, mujeres que 
consumen bebidas alcohólicas 
o que fuman que tienen carga 
genética para desarrollar esta 
enfermedad y en mujeres que 
han presentado infección por 
el Virus del Papiloma Humano 
(VPH), que potencialmente 
puede llegar a desarrollar un 
cáncer cérvico-uterino”. 
“El Instituto cuenta con una 
clínica de displasia, para 
los casos en que una mujer 
presenta alteración de los 
estudios realizados, es reportado 

inmediatamente a la Unidad 
Médica que corresponde, esta 
a su vez asigna inmediatamente 
una cita para ser atendida de 
manera prioritaria con un médico 
ginecólogo especialista en 
displasias de cuello uterino o de 
la matriz”, resaltó el especialista.
Destacó que los tratamientos 
varían dependiendo de la 
ubicación. En algunos casos, 
basta con una conización, que 
viene siendo un procedimiento 
quirúrgico en donde retira la 
parte del cuello de la matriz 
que está dañada por este tipo 
de células, después se hace un 
nuevo estudio para determinar 
si queda libre de presencia de 
células malignas o cancerígenas.
Por otro lado en casos más 
avanzados, se realiza una cirugía 
que se llama histerectomía, que 
es quitar el útero, y en un estadio 
aún más delicado, los médicos 
oncólogos quirúrgicos valoran si 
es necesario la quimioterapia o 
radioterapia, de acuerdo al grado 
de avance de la enfermedad. 
Finalmente, el coordinador 
médico hizo una invitación las 
mujeres derechohabientes para 
que se realicen los estudios 
correspondientes, en los que  
se realiza una toma de muestra 
para determinar y detectar de 
forma oportuna la presencia de 
estas células que en el 100% de 
los casos es prevenible cuando 
se detecta  y se trata a tiempo.  

El cáncer cérvico-uterino es 
una enfermedad que tiene una 
alteración de células a nivel del 
cuello de la matriz o también 
conocido como cérvix uterino, 
que se presenta en mujeres 
que son regularmente de mayor 

edad, cuando se presentan en 
mujeres de menor edad, tiene 
que ver con el inicio de la vida 
sexual activa a temprana edad, 
menor a los 15 años de edad.
Las acciones que implementa 
el Instituto Mexicano del Seguro 
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CON TOURS Y CONFERENCIAS, EMPRESA “CITOMAYO” 
PROMUEVE EXITOSAMENTE LA CULTURA DEL CAFÉ 

CASI LISTA LA PLAZA DE COMPOSTELA

•Con estas acciones, la familia Torres Medina, con el respaldo del joven emprendedor 
Juan Antonio Salazar Oviedo, inicio la primera etapa del Tours “Citomayo” que tiene 

como objetivo seguir promoviendo su producto e impulsar la Ruta del Café para atraer al 
turismo y conozca lo que se produce en Compostela.

Compostela, Nayarit. 20 de 
agosto de 2017. Por Antonio 
Siordia (Donkey) –Con el 
propósito de seguir promoviendo 
su marca de café  y que 
la gente conozca lo que se 
produce en Compostela, la 
tarde de este sábado pasado, 
la empresa “Citomayo” a través 
de Campoestrella.com, tienda en 
línea colectiva que dirige Juan 
Antonio Salazar Oviedo, organizó 
un Tours por los distintos puntos 
emblemáticos de esta Ciudad, 
cuyo evento fue enriquecido 
con una muestra de café y 
una conferencia dictada por el 

Ingeniero Martín Torres Medina 
sobre el procesamiento del 
aromático en la que participaron 
más de 20 personas, hombres 
y mujeres.
Durante la exposición, Torres 
Plascencia, productor cafetalero 
y experto en el tema, motivo a 
los invitados al desmenuzar con 
detalle punto por punto cada una 
de las etapas de procesamiento 
que requiere el grano desde su 
recolección, selección hasta 
su transformación en diversos 
tipos de café para llevarlos a la 
mesa y al público consumidor.
 Para tal ocasión la empresa 

“Citomayo” expuso en canastos 
diversos tipos de café arábigo, 
como Cereza o capul in, 
pergamino, lavado, descafeinado 
y oro, donde también los 
presentes conocieron el proceso 
de tueste, molido y empaque del 
café que es elaborado en tres 
tipos, como son, americano, 
Expreso y Gurmet, cuyo producto 
tiene buena aceptación en los 
mercados, nacional y extranjero 
por su calidad, sabor y estricta 
altura.
Con este evento la familia Torres 
Medina, con el respaldo del 
joven emprendedor Juan Antonio 

Salazar Oviedo, inicio la primera 
etapa del Tours “Citomayo” que 
tiene como objetivo impulsar 
la Ruta del Café para atraer al 
turismo que gusta convivir con la 
naturaleza y con ello fortalecer 
la economía de las familias de 
los productores del aromático. 
Este evento—sostuvo Martín 
Torres Medina—es para que 
los jóvenes emprendedores 
conozcan los que se produce en 
Compostela,  y que conozcan 
nuestro café,  cuya marca ya 
está en los aparadores de 
negocios comerciales de otros 
estados del País a través de 

Tienda en Línea Colectiva 
“Campoestrella.com 
Ahora es el turno de los 
productores poner en alto a 
nuestro campo—afirmó—dando 
a conocer el proceso del café, 
así como del trabajo que implica 
llevarlo a la mesa de las familias, 
cuyo esfuerzo es satisfactorio 
porque nos da la seguridad 
de que nuestro producto es 
de calidad, de estricta altura, 
excelente aroma y buen sabor.
Para finalizar los organizadores, 
además de anunciar que habrá 
más eventos con fechas 
calendarizadas en lo futuro, 
acompañaron a sus invitados a 
participar en la tertulia efectuada 
en su honor, convivió donde la 
excelente trova de un par de 
jóvenes de Carrillo Puerto y  el 
exquisito y espumoso café de 
la marca “Citomayo”, hizo que 
los asistentes una tarde-noche 
agradable. 
Cabe decir que en este evento 
se sintió el trabajo de equipo que 
vienen realizando los jóvenes   
emprendedores, como Martin 
Torres Medina impulsor de la 
marca café Citomayo, Juan Pablo 
Llanos y Juan Antonio Salazar 
Oviedo que siempre aportan 
ideas y buenos proyectos que 
les ha permitido seguir creciendo 
en el aspecto empresarial. 

En breve la Presidenta habrá de entregarla completamente remodelada
Por Jesús Ulloa...

Compostela Nay.- Con un 
avance superior al 95 por 
ciento, la obra de rehabilitación 
de la plaza principal de 
Compostela ya es disfrutada 
por decenas de familias que 

por las tardes acuden a pasear 
en este punto de la Ciudad.
La Presidenta Municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola no quita el dedo del 
renglón, realizando acciones 
de embellecimiento que 

influyan en el propósito se 
hacer de Compostela un 
pueblo mágico.
La propia Alcaldesa ya lo dijo 
durante una gira que realizó 
por los pueblos de la ruta 
del café, en la Secretaria de 
Turismo del Gobierno Federal 
ya tienen el expediente 
debidamente requisitados en 
que se solicita la incorporación 
de Compostela en la red de 
pueblos mágicos del país, y 
el próximo 17 de Septiembre 
se abre la ventanilla, con la 
confianza de que Compostela 
se encuentra en primer lugar 
para que se incorpore a los 
pueblos mágicos de México 
y sea el tercero en Nayarit 

junto con Jala y Sayulita.
Durante una visita que hizo 
a la plaza, la Alcaldesa 
pudo constatar su grado de 
avance, y dijo que son solo 
algunos detalles que restan 
para entregarla al pueblo de 
Compostela, con una imagen 
acorde con el centro histórico.
Asimismo Monroy Lizola 
recordó que aun cuando 
hubo algunas criticas a la 
obra de la plaza, su Gobierno 
estaba enfocado al desarrollo 

del Municipio y a buscar 
alternativas viables para 
hacer de Compostela un 
Municipio mejor, que no 
se quede a la zaga con las 
redes carreteras que se 
construyen para conectar el 
centro del país con Puerto 
Vallarta y la región de Nuevo 
Vallarta, ya que hay el temor 
de que Compostela pudiera 
quedar en el olvido como en 
su momento sucedió con 
Mazatán.
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Los diputados centrarán su análisis del 
sexto informe en el plan de desarrollo

El titular del Ejecutivo del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, de 
acuerdo lo marca la Constitución política 
local, hizo entrega, por conducto del 
Secretario General de Gobierno, Jorge 
Armando Gómez Arias, el documento 
de su sexto y último informe, a manos 
del presidente de la XXXII Legislatura, 
diputado Leopoldo "Polo" Domínguez, 
en un trascendental acto cubierto por 
los demás legisladores de las distintas 
corrientes políticas, que "contiene de 
manera integral, detallada y veraz, el 
estado que guarda la administración 
política del Estado"... Sobre el particular, 
el presidente de la Comisión de Gobierno 
Legislativo, expresó que "este informe 
constituye el símbolo más republicano de 
rendir cuentas, dado que permite someter 
al análisis del Congreso del Estado el 
actuar del gobernador al frente de la 
administración pública"... Los legisladores 
de acuerdo a su responsabilidad harán un 
estudio puntual y acucioso para valorar 
en su justa dimensión los principales 
rubros de la administración pública, 
analizar las medidas tomadas en aras 
del beneficio colectivo y sobretodo 
evaluar sus resultados... Al analizar el 
documento, las diputadas y diputados 
actuarán de manera severa y totalmente 
objetivos en reconocer los aspectos 
en los cuales existan avances, en que 
se hayan logrado éxitos, pero también 
serán "los más severos y críticos en las 
cuestiones en que la labor realizada 
no sea exitosa o la más adecuada"... 
Los legisladores iniciarán su análisis 
del cumplimiento del Plan Estatal de 
Desarrollo de Nayarit 2011- 2017, de 
manera imparcial, justa y objetiva... 
Esta vez, como años anteriores de esta 
administración estatal no hubo ningún 
acto ostentoso para que el titular del 
Ejecutivo difundiera su informe de 
gobierno, pues solo hubo 3 días después 
de la entrega del documento al Congreso 
el tradicional mensaje del mandatario, 
Roberto Sandoval Castañeda, dirigido 

al pueblo Nayarita... Podemos recalcar, 
que el presidente de la actual legislatura, 
"Polo" Domínguez, después de recibir 
el documento y de su intervención 
ante sus demás compañeros y público 
asistente al evento, no hizo ninguna 
referencia sobre que funcionarios del 
régimen serán citados para comparecer 
ante el Congreso y den a conocer su 
actuación en el último año de la gestión 
de Roberto Sandoval y den explicaciones 
sobre todo en el manejo de los recursos 
públicos y ejecución de los programas 
de trabajo... Los días corren y será el 
19 de septiembre cuando este sexenio 
concluya e inicie el nuevo gobierno 
que encabezará Antonio Echevarría 
García, por lo que consideramos que 
el análisis del Sexto Informe será muy 
reducido y no llegará a satisfacer el 
requerimiento de los nayaritas, en 
que todo quede claro y no haya dudas 
de lo ahí expresado... La corrupción 
y la impunidad que está manchando 
los últimos días de gobierno, al ser 
exhibidos públicamente por los medios 
de comunicación algunos funcionarios 
estatales y municipales, es lo que más 
queda remarcado en la conciencia de 
los ciudadanos como males que no han 
podido ser erradicados, por más que 
existan organismos de fiscalización para 
su erradicación... A esos funcionarios 
corruptos señalados por la misma sociedad 
¿se les aplicará la ley?... Alcaldes que 
robaron a manos llenas y fueron bien 
fichados por los habitantes de sus 
municipios, con la complicidad de sus 
tesoreros, en este y el anterior trienio, 
¿no recibirán un ejemplar castigo y la 
exigencia de la devolución de lo que se 
llevaron en forma ilegal?... Entrará un 
nuevo régimen estatal y ¿se acabará la 
corrupción en los puestos públicos de 
los tres niveles?... Antonio Echevarría, 
joven empresario que muestra mucha 
inquietud por transformar Nayarit en todos 
los aspectos económicos y sociales, sin 
descuidar los rubros de la educación y 

salud, inicia su gestión 
el 19 de septiembre sin 
olvidar el compromiso 
y  vo lun tad  que 
le  expresara  e l 
presidente Enrique 
Peña Nieto en su 
reciente encuentro 
en Los Pinos, de 
respaldar la acciones 
que emprenda su 
a d m i n i s t r a c i ó n 
para elevar el nivel 
de b ienestar  en 
Nayarit... Hasta la 
próxima... Decano 
del periodismo.

VIsORíAs
Por Jorge S. Casillas Barajas

Para empezar….el tritón nayarita 
Álvaro Ibarra Reyes, viajó hasta 
Indianápolis integrando la selección 
mexicana juvenil de natación que 
nos representará  en el World 
Junior Swimming Championships 
a verificarse en este mes de 
agosto…….Álvaro Ibarra Reyes, 
multicampeón en las olimpiadas 
nacionales juveniles e infantiles, 
es tepícense de nacimiento, pero 
fue becado por el estado de 
Aguascalientes y ha continuado 
su carrera deportiva en aquella 
entidad; ese sacrificio y ese 
esfuerzo lo han llevado a integrar 
a la acuática “Nelson Vargas” en 
donde ha sido el máximo ganado 
en sus competencias internas….
pues bien, hoy Álvaro Ibarra 
Reyes representará a México 
en el mundial juvenil de natación 
y es una joven promesa de las 
fosas acuáticas  nacionales, 
siendo ésta su primera incursión 
internacional……Álvaro Ibarra 
Reyes, es hijo del matrimonio 
formado por el Lic. Álvaro Ibarra 
y Lupita Reyes y, sus hermanas, 
también campeonas de natación 
son Brasil e Imperio Ibarra Reyes 
quienes lo han alentado para 
que siga su camino ascendente, 
nosotros, le deseamos suerte 
y que el hecho de integrar el 
representativo mexicano, ya es u n 
triunfo ¡¡¡ felicidades y éxito¡¡¡……
El torneo de los barrios de futbol 
de Xalisco es una tradición popular 
y está bien organizado, llegando 
cerca de la gente e impulsando 
a los jóvenes valores del vecino 
municipio,  al grado de reunir 
cerca de 5000 aficionados al 
futbol para presenciar, en el 
estadio “Landereñas”,  la final 
entre los equipos guerreros contra 
cachorros, un gran partidazo que 
fue del agrado de os aficionados, 
pues se vio la calidad de los 
nayaritas para practicar este 
deporte de las patadas. al final, 
ganaron los guerreros y se 
alzaron con el triunfo tras un 
difícil partido…….Hacemos este 
comentario, porque han comparado 
la pobre asistencia a los partidos 
del futbol profesional, tanto de la 

liga premier de segunda división 
como cuando existía la liga de 
ascenso mx, pero aquí cabe la 
diferencia de que los torneos de 
futbol de los barrios son populares, 
juegan gente del barrio y a los 
partidos acuden las familias de los 
mismos jugadores y, en cambio, 
en el futbol profesional, escasea 
el jugador nayarita y pues a quien 
van a ver los aficionados?........
Mientras los directivos del futbol 
profesional que promueven el 
balompié en nayarit no se acerquen 
a la gente, no habrá amor a la 
camiseta, no habrá identidad y 
no estarán reflejadas las tribunas 
de las familias nayaritas, así de 
fácil y de sencillo…….Fueron 
inaugurados los juegos deportivos 
y culturales Issste - Sntissste 
en donde participan todos los 
trabajadores que conforman la 
delegación estatal en nayarit…….
Habrá futbol, basquetbol, atletismo 
y ajedrez para que la base laboral 
de la institución se registre y 
participe en este tipo de actividades 
físicas y recreativas…….En 
representación de la sección 
xx111 del Sntissste estuvo el 
Dr. Roberto Fierros Aroza quien 
destacó en su mensaje la unidad 
existente entre las autoridades 
delegacionales y el sindicato para 
promover más beneficios para la 
base trabajadora y sus familias, 
mismo que repercutirá en una mejor 
atención con calidad, con esmero y 
eficacia hacia la derechohabiencia 
en general…….Participan equipos 
representativos de los médicos, 
delegación, enfermeros de 
urgencias, catra-transportes, esto 
en futbol pero en otros deportes 
participan los representativos 
de las unidades de medicina 
familiar y de periférico……Todos 
los trabajadores cuentan con el 
respaldo absoluto de la delegación 
estatal para su participación en 
actividades físicas y recreativas, 
ya una de las prioridades es darle 
oportunidades de bienestar físico y 
mental a quien es el patrimonio más 
importante de la institución………
Por lo demás, pues…..Veremos 
y diremos.
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FUERZA CORA
Por Ángel Salas Bernáldez

ES UN "SISTEMA"

quienes sólo les importa 
cumplir sus tiempos sin 
tomar en cuenta los 
derechos del pasaje.
 Un ejemplo: ha sido 
tradicional que la ruta 
Llanitos, en su ruta al 
centro desde La Cantera, 
no cumpla la totalidad de 
la ruta, concretamente por 
las noches en donde es 
muy común que en horarios 
tan tempranos como lo 
es las 8 de la noche los 
conductores simplemente 
le digan que ellos llegan 
hasta la Central Camionera, 
valiéndoles máuser si 
alguien va enfermo o con 
alguna incapacidad física 
como para caminar las 
siete u ocho cuadras que 
le separan de su domicilio.
   Y aunque se les recrimine 
que no cumplan su ruta, 
por lo menos hasta la 
parte centro, los choferes 
(chamacos y babosos tal 
su estilo) se "amachan" y lo 
bajan a usted aún bajo un 
temporal como los que nos 
azotan en estos tiempos.
   Si usted decide interponer 

su queja en Tránsito del 
Estado tenemos que decirle 
que es perder su tiempo,  
pues aunque parezcan 
interesados en su queja 
y se la tomen por escrito 
finalmente  no se sabe 
si en realidad se actúa 
contra esta irregularidad, 
al contrario parecen avalar 
esa excusa del conductor 
del término de "su tiempo".
   Así, aunque un aumento 
resulta inevitable, la urgencia 
de los transportistas  no 
concuerda con el tipo de 
servicio que prestan, y 
mucho menos con  los  
8 o más pesos que se 
pretenden.
   Si se aumenta a 8 pesos 
(por poner un ejemplo 
porque los transportistas 
quieren más)  nuestro 
servicio de transporte 
urbano estaría más caro 
que en Guadalajara y 
Puerto Vallarta, por citar 
dos ciudades. Y aunque 
quizá en el caso de Vallarta 
tampoco lo valga dado el 
mal estado y actitud de 
sus choferes, por lo menos 

allá es otro mundo en 
materia económica. Allá 
hay empleo de sobra en 
el ramo turístico mientras 
en Tepic, y en Nayarit sólo 
se puede aspirar a trabajar 
en una farmacia, en una 
tienda de autoservicio o en 
maquiladoras con sueldos 
de hambre.
   Los únicos ciudadanos 
privi legiados son los 
empleados de gobierno, 
los políticos y el caciquismo 
transportista que llevan toda 
una  vida explotando las 
necesidades del usuario sin 
regresarle nada a cambio. 
   Esa es la gran diferencia.
   

LA DUDA, COMO 
BENEFICIO

   Se fue una legislatura y 
entra otra. Las expectativas 
son las mismas. Seguirán 
los mismos problemas 
sociales y las curules 
seguirán siendo plataformas 
para buscar posiciones de 
gobierno y poder.
   Claro, no se puede 
genera l izar  y  v imos 
diputados locales con un 

Cuando escuchamos o 
leemos que un alcalde 
encara el problema de 
las aviadurías en su 
administración, no queda 
sino aplaudir sus buenas 
intenciones, pero por otro 
lado el escepticismo de los 
ciudadanos es general.
   La gente que cobra sin 
trabajar es una práctica 
tan vieja que amenazar 
con combatirla es tanto 
como pretender tapar el 
sol con un dedo. Algunos 
munícipes se ufanan de 
cumplir su palabra pero, 
en los hechos, y sobre 
todo  cuando la sucesión 
tiene los mismos colores y 
vicios, en realidad lo que 
hacen es abrir un campito 
a quienes vendrán a cubrir 
esas privilegiadas como 
ilegales posiciones. Y  si no 
se negocia eso pues no hay 
problema,  el gobernante 
entrante trae sus propios 
planes y compromisos 
con todo ese ejército de 
personas que ayudaron 
en la campaña.
   Hasta ahí se cumple la 
promesa del nuevo Mesías 
de darle cobijo a quienes 
se la jugaron con él en 
la guerra electoral. El 
gran problema se presenta 
cuando esos cientos de 
parásitos se toman tan a 
pecho su papel y alegando 
"derechos" logran bases 
en la burocracia que les 
permiten, ahora sí, cobrar 
con un aire de suficiencia 
que raya en lo cínico. Así, 
gracias a las bendiciones 
del sistema, resuelven su 
vida por los siglos de los 
siglos ante la vista de una 
población con problemas 
de desempleo y demás.

NO LOS VALEN
   A los transportistas les 
urgen las nuevas tarifas. El 
servicio público se presta 
con unidades con esa 
consigna en sus ventanas 
pero nada se habla de  
mejorar el estado físico de 
los autobuses y combis, de 
capacitar a los choferes 
que en muchos casos 
son verdaderos patanes a 

gran compromiso con la 
gente como Arturo Elenes 
y algunos otros por ahí, 
pero la mayoría pasaron 
de noche y sus cubículos 
en el Congreso lucieron 
cerrados o en el mejor de 
los casos atendidos por 
ayudantes cuya postura 
es harto conocida: "el 
diputado no está, anda en 
una comisión".
   Cuando se reflexiona 
sobre estos casos más se 
refuerza la impresión de 
que a los congresos no 
llegan los mejores perfiles 
ciudadanos sino solamente 
quienes tuvieron la suerte, 
el tino, de que sus partidos 
se le pegaran a los grandes 
y así llegar por la fuerza 
del carisma del candidato.
   En la pasada elección 
así ganaron muchos las 
diputaciones, alcaldías y 
regidurías. 
   No ganaron los mejores. 
Ganaron de rebote y por 
la fuerza del "4 x 4" que 
muchas veces privilegia a 
los mediocres y perjudica 
a quienes verdaderamente 
tienen la capacidad y 
potencialidad de llegar a 
ser buenos representantes 
populares, y cuya única 
falla fue, y sigue siendo, 
postularse por partidos 
familiares, o de propósitos 
borrosos, en donde sólo se 
buscan los votos necesarios 
para conservar el registro.
   Sin embargo también 
es justo darle a la nueva 
clase gobernante nayarita 
el beneficio de la duda. 
Nada se gana con la 
simple crítica,  debemos  
sumarnos al trabajo, cada 
quien desde su trinchera.
   En Nayarit ya pasó la 
elección y ahora sólo cabe 
hacer otra alianza, pero ésta 
de trabajo y compromiso 
para que las bellezas 
naturales del estado, sus 
vastos recursos en todos 
los ámbitos,  armonicen 
con la calidad de vida de 
su gente que ya merece 
un periodo de tranquilidad 
económica y social. 
   Nada más. Cualquier 
otro sentimiento ya está 
fuera de lugar.
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ESTE PRÓXIMO MIÉRCOLES ESTARÁ EN NUESTRO 
ESTADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

LAMENTABLEMENTE HALLARON MUERTO A DON LEONARDO VALDÉZ

Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit a 22 de Agosto 
de 2017- El presidente por 
el partido de MORENA en 
el Estado de Nayarit, Daniel 
Carrillo Arce”, informo para 
este medio que el próximo 
miércoles estará en tierras 
Nayaritas Andrés Manuel 
López Obrador donde estará 
visitando los municipios de 
Rosamorada, Tecuala y 
Acaponeta se reunirá con 
la militancia para invitarlos 
a que nos organicemos 
que trabajemos unidos y 
demostremos que si se puede 
lograr el cambio que hemos 
avanzado mucho y viene a 
fortalecer los trabajos para 
el 2018 en Nayarit”.
Recalco el  presidente 
Carrillo”, que en días pasados 
si hubo algunos ataques 
pero de manera externa, 
los ataques se referían a 
ciertas grabaciones entre 
Pavel Jarero y su servidor 
donde el reclamo se refería a 
una impugnación de ciertos 
candidatos, dicha grabación 
fue del mes de Mayo  cuando 
Pavel era candidato y que 
en ese entonces se estaban 
definiendo las candidaturas 

de los pluris  bajo un proceso 
democrático ya que MORENA 
es el único en el país como 
elije las plurinominales, 
asunto que al final quedo 
aclarado”.
“En morena no se permite 
recalco el funcionario”, que 
se ofenda a un representante  
del partido, ya que dentro 
de los estatutos del partido 
donde primero se le da una 
amonestación y después se 
actúa  muy enérgicamente 
con quien haya cometido 
la falta ya que dentro de la 
militancia no se deben de 
dar ese tipo de citaciones”.
“Nos fue muy bien en este 
proceso electoral pasado, 
ya que logramos subir a 
la tercera fuerza, estamos 
trabajando juntos con el 
doctor Navarro Quintero 
entre otros compañeros 
que fueron candidatos a los 
diferentes cargos y cada día 
estamos fortaleciendo los 
trabajos en que MORENA 
crezca de manera que para 
el 2018 logremos un triunfo 
rotundo  ya que cada día 
se une más gente a nivel 
nacional como a nivel estatal 
y muchos artistas se han 

venido a fortalecer las filas 
de este partido”.
Logramos subir a tres 
diputados a la legislatura, 
donde el diputado Manuel 
Salcedo será el jefe de 
Bancada del partido de 
regeneración nacional, donde 
les pedimos que trabajen con 
responsabilidad siguiendo 
los principios de MORENA, 
que chequen bien la toma 
de decisiones y siempre en 
favor del pueblo, que trabajen 
siempre con honestidad y 
transparencia y sobre todo 
que resistan la tentaciones 
buscando siempre el bien 
de la ciudadanía que los 
eligió y los llevo al lugar 
donde están, para concluir 
dijo que el municipio de 
Huajicori el partido de 
MORENA aún sigue su 
lucha con la impugnación 
contra el actual alcalde 
quien metió las manos de 
manera directa en el pasado 
proceso electoral  en favor 
de la candidata del PRI en 
ese entonces y esperemos 
el fallo de las autoridades 
correspondientes en favor 
de nuestro candidato de 
MORENA.

Por Emilio Castillo 
Hernández 

Acaponeta Nayarit.- Luego 
de que el pasado lunes 
se recibiera el reporte en 
la Dirección de Protección 
Civil municipal, a cargo del 
C. Germán Alaníz Quiñones, 
de la desaparición del Sr. 
Leonardo Valdés Cázares, de 
66 años de edad, originario de 
la comunidad de El Aguaje, 
lugar que se sitúa a orillas 
del Río Las Cañas, y luego 
de intensa búsqueda por 
las orillas de este cuerpo de 
agua, finalmente la tarde del 
jueves encontraron su cadáver 
dentro del río, donde se atoró 
debido a la presencia de una 
reja o palizada de madera 
ubicada a 900 metros de 
un lugar conocido como “el 

vado”.
En la búsqueda del fallecido 
participaron no solo los 
elementos de Protección Civil 
y familiares de Don Leonardo, 
sino también policías de 
la Dirección de Seguridad 
Pública, el Ejército Mexicano, 
la Marina Armada de México 
y amigos y vecinos de las 
comunidades de El Aguaje, 
La Higuerita Vieja, El Cantón 
y otras, quienes de manera 
solidaria participaron en 
la exploración del terreno 
agreste con la esperanza 
de hallar con vida a esta 
persona que salió el lunes 
de su casa con el objetivo 
de ir a alimentar al ganado 
de su propiedad que tiene en 
terrenos aledaños el brioso 
río Las Cañas, crecido por 

las lluvias de los últimos días. 
Suponen, comenta Alaníz 
Quiñones, que esta persona, 
que iba montado a caballo, 
de alguna manera cayó del 

equino y fue a dar al río, 
donde la fuerte corriente lo 
arrastró y finalmente perdió 
la vida.
Correspondió al Agente del 

Ministerio Público hacerse 
cargo del cuerpo y de la 
investigación correspondiente 
con los elementos encontrados 
en el lugar. 

Para fortalecer los trabajos.



15Martes 22 de Agosto de 2017

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                    Martes 22 de Agosto de 2017 • www.diariogenteypoder.com • No. 2238

Tuxpan
15

TODO PARECE INDICAR qUE LOS AMANTES DE LO AJENO 
OPERAN CON LA VENIA DE LA AGENCIA DEL MP DE TUXPAN

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN

Cada vez son más los 
que se suman al proyecto 
del conocido ejidatario 
y productor del campo 
Máximo Galván Parra, 
candidato a Presidente 
del Comisariado Ejidal de 
Tuxpan.
 En la fotografía que nos 
envía nuestro colaborador y 
amigo Uriel García Torres, 
podemos ver una de las 
muchas pintas que se 
están haciendo a lo largo 
y ancho de la localidad de 
Tuxpan en apoyo a Máximo 

Galván, quien representa 
al grupo político Círculo 
Rojo. 
Enhorabuena y mucho 
éxito a nuestros amigos del 
Círculo Rojo, quienes no 
duermen en sus laureles; y 
este pasado fin de semana 
nos dimos cuenta que le 
solicitaron por escrito al 
Gobernador electo Antonio 
Echevarría García su total 
apoyo para que se edifiquen 
más y mejores obras en 
beneficio de los ejidatarios y 
de sus apreciadas familias.  

* El Tachín ha sido señalado como el autor de cuantiosos robos en el barrio del Beis y sigue muy campante haciendo de las suyas: Afectados.

Por: Robert Casasola
Tuxpan, Nayarit.- “Todo parece indicar 
que los amantes de lo ajeno operan 
con la venia de la Agencia del MP 
de Tuxpan, púes como se podrán 
dar cuenta, el mentado Tachín ya 
ha sido señalado como el autor de 
cuantiosos robos en el barrio del Beis 
y sigue muy campante haciendo de 
las suyas; en días pasados me robo 
de mi casa un estéreo, un televisor 
de pantalla plana, un espejo grande, 
ropa de marca, entre otras cosas 
que ahorita no recuerdo, para lo 

cual el Tachín rompió los cristales y 
forzó la chapa de la puerta del patio 
de mi casa que se ubica por la calle 
de Progreso entre Simón Sánchez y 
Corona”, nos dijo una de las afectadas 
quien nos pidió que omitiéramos su 
nombre por miedo a represalias por 
parte de este malandrín, quien es un 
recalcitrante consumidor de todo tipo 
de estupefacientes. 
A raíz de esta denuncia, varios vecinos 
del barrio del Beis se armaron de valor 
y también nos hicieron saber que el 
tal Tachín ya tiene un largo historial, 

pues nos dicen que también le robó 
un cilindro con gas LP a la señora 
Margarita Catedral con domicilio 
por calle Corona casi equina con 
Progreso; a la familia Olvera le hurtó 
una bomba con la que se proveían de 
agua potable; a la señora Guadalupe 
Ochoa de Cervantes le robó una batería 
completa de cocina; así mismo nos 
dicen que de la pastelería de la familia 
Lares, se robo todos los utensilios; 
del taller del difunto Salvador delira 
(QPD) se robó toda la herramienta y 
qué punto drogado le quemó su casa 

marcada con el número 1106 de la 
calle Corona. 
Como podrán ver el mentado Tachín 
esta imparable y no existe autoridad 
alguna que lo ponga detrás de las rejas, 
pues curiosamente todos sabemos que 
el Tachín es quien comete los robos, 
menos los agentes del ministerio publico 
y las policías de todos los niveles.
Seguiremos informando, hasta que 
se les haga justicia a las familias del 
barrio del Beis y de otras colonias 
donde el Tachín continua operando 
con toda impunidad. 
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* Con una inversión de poco más de 3 millones y medio de 
pesos, la asociación de usuarios de agua de uso agrícola 

de la margen derecha adquirirá un equipo totalmente 
nuevo de nivelación de tierra.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Guillermo 
H e r n á n d e z  C a b r e r a , 
presidente de la asociación 
de usuarios de agua de uso 
agrícola de la margen derecha 
del río, dio a conocer al 
reportero la buena noticia de 
que antes que finalice el año 
2017 la asociación contará con 
otro equipo completamente 
nuevo para nivelar tierras, 
mismo que se agregará al 
que ya tenían cuyo tractor 
fue prestado en comodato 
por el todavía gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.
Memo Hernández, explicó 
al reportero de esta editorial 
que el costo del nuevo equipo 
de nivelación de tierras 
donde se incluye el tractor 

de gran caballaje, tendrá 
un costo de poco más de 3 
millones 500 mil pesos, en 
donde gracias a la magnífica 
relación que se tiene con 
el director de CONAGUA, 
Profesor Roberto Ramírez 
de la Parra, la institución 
que representa pondrá 
en su primera exposición 
un millón 500 mil pesos y 
una segunda de manera 
posterior de 650 mil pesos, 
destacando el entrevistado 
que el dinero faltante se 
conseguirá mediante un 
crédito con la Financiera 
Rural que preside en esta 
ciudad el Ingeniero Naranjo.
Hernández Cabrera, al 
abundar en la entrevista 
mencionó que luego de los 
anticipos que se entreguen 

a la empresa John Deere, 
la mencionada empresa 
dedicada a la venta de 
maquinaria agrícola, solicita 
un plazo de 90 días (tres 
meses) para poder entregar 
la maquinaria solicitada en 
cualquier punto del país, 
luego que esta maquinaria 
es la más resistente en 
el agro, mucho muy por 
encima de otras marcas, 
destacando que con las dos 
máquinas niveladoras de 
tierra se podrá satisfacer la 
demanda de los usuarios de 
agua de la margen derecha 
del río, mencionando que el 
precio por nivelación de una 
hectárea de tierra depende 
del grado de dificultad que 
presente la ubicación de la  
misma, por lo que el precio 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Todo 
hace suponer que si habrá 
Liga Nayarit de Beisbol, luego 

de las reuniones constantes 
con los alcaldes electos de 
los poblados que forman 
parte de este semillero de 
buenos peloteros, cuya 

grandeza deportiva ya la 
vemos reflejada en equipos 
de Liga Mexicana poniendo 
muy en alto el nombre de 
nuestra entidad federativa.
Primeramente se reunieron 
a instancias del presidente 
municipal electo de Santiago, 
Rodrigo Ramírez Mojarro, 
los alcaldes de San Blas 
Candy Yescas, el presidente 
munic ipal  del  coquero 
municipio de Tuxpan, el 
presidente municipal  y 
los representantes de los 
municipios de Rosa Morada, 
Tecuala y Acaponeta. Y 
recientemente volvieron a 
reunirse los presidentes 
electos de las comunidades de 
Heriberto López de Tecuala, 

Juan Gregorio Rodríguez de 
Rosa Morada, Nidia Alejandra 
Ramírez de Xalisco, Francisco 
Javier Castellón de Tepic, y 
desde luego el más entusiasta 
de todos: Rodrigo Ramírez 
Mojarro, el RR.
Luego de esta segunda 
reunión de alcaldes electos 
cuyo amor por el rey de los 
deportes es innegable, donde 
todos están de acuerdo en 
que la LNB es un semillero 
de buenos peloteros mismos 
que ya han paseado su 
grandeza en equipos como 
Piratas de Campeche, Ossie 
Méndez, Irving Jiménez, 
Jesús Antonio Lamas, y 
tantos más que escapan a 
mi memoria, han salido de 

estas ligas inferiores luego 
que la zona norte de Nayarit, 
se ha significado por ser 
un estandarte beisbolero, 
señalándose que Santiago, 
tuvo en la dinastía de los 
hermanos Jiménez sus 
mejores representantes 
dentro del llamado rey de 
los deportes, con un Germán 
Jiménez, quien ha sido el 
único nayarita en jugar en 
grandes ligas con los Bravos 
de Atlanta, manteniendo 
la hazaña de ser el único 
pelotero latino que ha llegado 
a la gran carpa sin pisar 
sucursales.
Por eso y por mucho más, 
bienvenida de nueva cuenta 
la Liga Nayarit de Beisbol, 
ahora falta únicamente la 
aprobación y el apoyo decidido 
del gobernador electo de 
Nayarit,  Antonio Echevarría 
García, de quien suponemos 
no habrá objeción.

presentara variaciones 
desde 6, 8 y hasta 10 mil 
pesos, de los cuales la 
asociación absorberá 2 
mil 500 pesos, y esperó, 
dijo el declarante, que 
las empresas tabaqueras 
se animen a otorgarles 
créditos a sus habilitados 
con el resto del dinero 
y que se los vayan 
descontando de las 
liquidaciones que estos 
tengan al final de cosecha.
Te r m i n ó  d i c i e n d o 
Guillermo Hernández 
Cabrera, quien en su 
administración construyó 
el edifico donde tienen 
sus oficinas, luego que 
s iempre anduvieron 
rentando, además de 
haber logrado la compra de 
maquinaria para integrar 
su central además de la 
compra de una góndola 
totalmente nueva, cuyo 
costo fue de un millón 
200 mil pesos. Trabajo 
mata carita, Memo. 


